

Zeitschrift: Schweizer Revue : die Zeitschrift für Auslandschweizer
Herausgeber: Auslandschweizer-Organisation
Band: 12 (1973-1974)
Heft: 50

Nachruf: Rodolphe Loretan
Autor: [s.n.]

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 15.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

LA VIE DE NOS SOCIÉTÉS

UNION SUISSE DE BRUXELLES

Conférence de M. Camille FICHEFET

Le 18 septembre, une trentaine de nos membres se sont réunis à la Maison Suisse. L'un des prétextes de ce rassemblement, qui aurait pu être plus imposant, était, tout d'abord, de partager en agréable compagnie, un repas, à tous égards excellent. Mais le vrai motif de cette soirée en fut incontestablement le dessert, soit la conférence de M. Camille Fichefet.

Nous ne pensons pas qu'il soit nécessaire de présenter ce conférencier, que tous ceux qui s'intéressent peu ou prou aux sports ont eu des centaines de fois le plaisir d'entendre et ... d'écouter au micro de la RTB.

M. Fichefet a choisi de nous parler du grand champion belge Eddy Merckx. Il l'a fait avec infiniment d'intelligence, de compréhension et d'amitié. Sous le maillot du champion il y a tout d'abord l'homme. Un homme qui a, comme chacun de nous, ses qualités et ses défauts, ses faiblesses, ses espoirs, son goût de la vie. Mais plus que beaucoup d'autres, il a sa ténacité, son endurance, son courage, sa volonté d'arriver. Ce sont ces qualités, dont il est largement pourvu, qui lui ont fait gravir les échelons de la gloire et devenir le plus grand champion cycliste connu. Mais ces innombrables victoires, qu'il ne doit qu'à lui-même, n'ont rien enlevé à sa gentillesse naturelle, ni fait disparaître une certaine réserve ou même timidité qui peuvent étonner chez un champion de cette dimension.

M. Fichefet nous a ainsi brossé, avec beaucoup de conviction, un portrait qui nous a rendu Eddy Merckx encore plus sympathique. Au nom de ses auditeurs, nous adressons à M. Camille Fichefet un très grand merci pour la soirée particulièrement intéressante qu'il nous a fait passer.

BRG.

Prochaines manifestations

En raison des différentes manifestations de ces derniers mois, le Comité a pensé qu'il serait indiqué de laisser un peu de répit aux membres de l'Union Suisse. Ce n'est donc que pour le mois de décembre qu'une nouvelle manifestation est prévue. C'est ainsi qu'il organise pour le **samedi 8 décembre une soirée de loto, à 20 h**, à la Maison Suisse. Il espère que de nombreux membres profiteront de cette occasion pour venir gagner, à des conditions favorables, des boissons et d'autres

Le 20 août dernier, nos compatriotes de Charleroi ont assisté aux funérailles de leur cher Président,

Rodolphe LORETAN

Tous ses amis étaient là, navrés, peinés, évoquant cet excellent compagnon. Rodolphe LORETAN, issu d'une très ancienne famille valaisanne, était né à Inden, le 5 mai 1898.

Ayant accompli la mobilisation, il vint en Belgique en 1920 pour se perfectionner en français.

Il s'y est si bien plu qu'il épousa une jeune carolorégienne et fonda famille.

Grand patriote, il se rendait plusieurs fois par an en Suisse pour y visiter sa famille et se retrouver dans les traditions de son cher Valais.

Membre très influent de la SOCIÉTÉ SUISSE, il en fut rapidement le secrétaire, puis le vice-président et enfin, il fut élu président en 1955.

C'est à Noël que l'on fêta son jubilé. On le fit très simplement, — car il était modeste, — mais dans une atmosphère d'amitié débordante.

Son fils Willy, dans la bonne tradition, occupe le poste délicat de trésorier depuis de nombreuses années.

Sa maison et sa famille étaient accueillantes et nombreux sont nos compatriotes qui y ont trouvé réconfort et secours.

De sa profession d'exportateur, il laisse dans la corporation et chez ses correspondants un vide et un immense regret. Les membres du Conseil d'Administration de la CHAMBRE DE COMMERCE SUISSE l'ont compté parmi eux, pendant de nombreuses années.

Faible consolation, mais c'en est une cependant, il s'est éteint en dormant. Comme les justes, leur tâche accomplie.

Le COURRIER SUISSE se joint à ses amis pour exprimer à Madame R. LORETAN et à son fils Willy, ses sentiments de profonde affliction.

Le souvenir du Président LORETAN restera vivant dans les mémoires, comme celui d'un homme loyal, courageux, intègre et infiniment bon pour ses compatriotes.

C'est avec une vive émotion que nous venons d'apprendre le décès, dans sa 71^{me} année, de

MONSIEUR

André Charles MEYER

Né à Lausanne, M. Meyer y avait fait toutes ses études : de l'école primaire à l'Université, d'où il sortit licencié en Sciences commerciales.

Entré au service de la Société Nestlé, il fut, en 1926, envoyé à Bruxelles, au siège en Belgique de cette maison. Par la suite, il devint fondé de pouvoirs de la société.

A la fin de la dernière guerre, M. Meyer décida de se lancer dans l'importation et la représentation en Belgique d'appareils ménagers suisses, notamment des mixers, des casseroles à pression et des grills.

Grâce à son travail, à ses dons d'organisateur, à son affabilité et à son intégrité, M. Meyer réussit à développer son entreprise de telle façon qu'elle devint l'une des principales de la branche en Belgique.

Au sein de la communauté suisse de Belgique, M. Meyer s'est tout particulièrement intéressé à l'activité de la Chambre de Commerce suisse. Devenu membre de cet organisme en 1942, il fut appelé à y occuper un siège d'administrateur en 1953. Dès lors, il prit une part active à son développement et fut désigné pour faire partie de son comité de direction. Après y avoir occupé diverses fonctions, il accéda à la vice-présidence de la Chambre. Malheureusement, ses obligations et ses responsabilités professionnelles, ainsi que son état de santé, ne lui permirent pas d'accepter une candidature à la présidence.

Tous ceux qui ont eu le privilège d'approcher M. André Charles Meyer garderont de lui le souvenir d'un homme toujours aimable, gai, prêt à rendre service, un homme qu'il faisait bon rencontrer et à l'égard duquel une réelle amitié semblait naturelle.

Le « Courrier Suisse » présente à Madame Meyer, ainsi qu'à la famille, ses très sincères et très vives condoléances.